

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, pesetas 2.50 al mes; provincias, pesetas 3.00 por trimestre pagando en la Administración, y pesetas 6.00 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 10.00, y países fuera de la unión postal, pesetas 12.00. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

## Ferry y Boulanger

### Cementarios de este desafío.

Después de algunos días de olvido, se ha reanunciado el asunto del desafío Ferry Boulanger. Se recordará que la última palabra la había pronunciado Ferry con una carta declarando que no había determinado a sus padrinos condiciones ninguna, y que estos estaban en libertad de aceptar ó de rechazar, por su personal juicio exclusivamente, las que les fueran propuestas por los padrinos de Boulanger. En esta carta indicaba también Ferry, que no se oponía a que las dificultades surgidas en la negociación del duelo fueran resueltas por un arbitraje.

Pues bien, después de ocho días de meditación, Boulanger ha contestado á esta carta de Ferry con otra que dirige á sus padrinos y que dice así:

«Mis queridos amigos: Acabo de leer la carta de M. Ferry á sus testigos. Esta carta no me inspira más que una reflexión: gravemente injuriado por M. Ferry, he querido un duelo serio y no un duelo casi sin peligro.

La opinión pública juzgará entre aquel que insulta desde lejos á un general y no quiere concederle sino una reparación irrisoria, y yo que he intentado arriesgar mi vida para vengar mi honor de soldado.

General Boulanger.»

La prensa comenta, como es natural, esta carta.

El *Figaro* dice que le inspira solamente dos reflexiones: primera, cómo el general ha dejado trascurrir tanto tiempo para contestar la carta de Ferry, y cómo contesta tan poco; y segunda, por qué motivos Boulanger contesta con el silencio la cuestión del arbitraje?

La opinión pública, añade el *Figaro*, á la cual el general apela, tiene el derecho de saber estas cosas.

Algunos periódicos que no son ciertamente muy benévolos para la persona y á la política de Ferry, ponen á esta carta comentarios todavía de más color.

Resulta de la carta de Boulanger, dice el *Radical*, que su duelo reciente (el de Boulanger con Mr. Lareinty), no ha sido jamás un duelo serio, sino un duelo casi sin peligro, que monseñor Boulanger aceptó entonces una reparación irrisoria, y por último, que gravemente injuriado, se contentó con batirse para el público, y no arriesgando su vida para vengar su honor de soldado.

En resumen, Boulanger se burló de nosotros cuando se batió con M. de Lareinty ó se burla de nosotros ahora. A menos que desautorice á los testigos que entonces le prestaron su concurso.»

El *Rappel* dice: «Las condiciones que el general Boulanger califica ahora de irrisorias, son las mismas que se concertaron para su duelo con M. de Lareinty.»

Por último, dice *Le Soleil*: «El general Boulanger escribe demasiadas cartas. Ya se ha dicho, y el no quiere creerlo: en su propio interés debía moderar su ardor epistolar.

De su nueva carta resulta que un duelo á pistola á 25 pasos y á la voz de mando, no es un duelo serio, sino un duelo casi sin peligro.

No es esta la opinión de la mayor parte de las personas competentes en materia de duelo; tampoco era esta la opinión del mismo general Boulanger el año último, cuando se batió con M. de Lareinty.

En aquella época fué ofendido más gravemente que hoy, porque fué acusado de cobardía.

Sin embargo, se contentó con una reparación que hoy califica de irrisoria.

No ya aceptó, sino que reclamó un duelo que hoy no considera serio.

Los periódicos radicales celebraron entonces el heroísmo que demostró yendo al terreno, y ahora es el mismo Boulanger el que dice: «No hubo tal heroísmo, no corrí peligro alguno.» ¡El mismo es el que destruye la leyenda hecha en su honor y en su provecho!

Decididamente, le hubiera valido más al general esta vez no escribir su última carta.»

## Las viñas.

### Nueva enfermedad.

En los viñedos de algunas regiones de Francia, en el Herault y en el Garonne, ha aparecido recientemente una nueva enfermedad que se manifiesta principalmente en el fruto, en la uva, y que puede ocasionar graves consecuencias.

De los antecedentes suministrados por la dirección de agricultura de Francia, resulta que esta enfermedad no era desconocida antes de aparecer en aquellas regiones, pues el 25 de Julio último ya se tuvo noticia de que en los viñedos de Agen se había declarado la enfermedad de que se trata. La dirección de agricultura recibió entonces racimos de uvas atacados de esta enfermedad, que los agricultores conocen con el nombre de «podredumbre negra», y que los norte americanos, en cuyos viñedos hace la enfermedad muchos estragos, llaman *black rot*.

Pero tampoco fué en Agen donde la enfermedad se conoció por primera vez en Europa. Hace dos años, el administrador de unos viñedos de Val Marie, como observara que las uvas de sus vides de la noche á la mañana aparecían azules, se secaban y se caían inmediatamente de la vid, envió algunos racimos á reconocimiento al laboratorio de la Escuela de viticultura de Montpellier. Sometidos á examen estos racimos, los Brea, Viale y Rasz reconocieron en ellos los caracteres del *black rot*. Se procuró destruir el mal en su foco, pero al año siguiente apareció con más fuerza.

El ministerio de Agricultura nombró á monseñor Prilleux, inspector general de enseñanzas agrícolas, para que estudiara la enfermedad

nueva, y del informe de este distinguido ingeniero resulta:

Que el 15 de Julio, después de fuertes calores seguidos de tempestad, los viticultores vieron aparecer en los racimos hasta entonces sanos, ciertas manchas, cuyo número aumentaba rápidamente. El primer efecto del *black rot* en los granos de uva, aparece como una manchita circular que apenas mide algunos milímetros de diámetro.

Cuarenta y ocho horas después la mancha se extiende por toda la periferia de la uva, y el grano se arruga, parece escaldado y se marchita. Otros dos días después, la uva está completamente seca, con un color negro violáceo, y se cubre de pequeñas pústulas negras semejantes á los granos de pólvora. La uva entonces se desprende de la cepa en racimos ó grano á grano. Las hojas se enrojecen y se manchan con puntos negros. En Bacheve, cerca de Montequieu, es donde la enfermedad se muestra más alarmante.

A principios de Julio no había un grano seco; hoy se considera completamente perdida la recolección en una extensión de cuatro hectáreas.

La enfermedad, además, hace grandes estragos en los alrededores de Nerac.

El mismo ingeniero, M. Prilleux, cree que el *black rot* se ha importado en Francia, de América.

Para combatir esta enfermedad se está ensayando el tratamiento empleado con éxito contra el mildew. M. Prilleux dirige los ensayos, y hay esperanzas de combatir el *black rot* con las sales de cobre.

De todos modos, estamos amenazados de una epidemia, que si no se toman precauciones para evitar su propagación á España, acabaría de arruinar nuestra producción vinícola.

## La cuestión Salamanca.

Los últimos antecedentes de esta cuestión ofrecen estos pormenores:

### Carta á «La Correspondencia»

Hé aquí algunos párrafos de la carta del general al periódico de noticias:

«En el periódico *El Resumen* he leído con verdadera extrañeza una correspondencia de San Ildefonso firmada por Kasabal y dedicada en absoluto á relatar una conversación privada entre cuatro amigos, á pesar de haber yo manifestado clara y terminantemente que, aunque nada de particular tenía lo dicho, se considerase como conversación entre caballeros, y no se hiciese uso alguno en la prensa, lo cual recalqué y repetí al despedirme, por la circunstancia de ser uno de los tres amigos el correspondiente de *El Resumen*.

Si la referencia se hubiera hecho con exactitud, nada habría de decir, aunque no me pareciese correcto el procedimiento; pero como observé inexactitudes, que no sé si juzgar interesantes, después de la primera falta, que no es corriente en la prensa de buena fé, habré de rectificarlas.

Exagerada en benevolencia para mí es la primera parte del relato; pero tiene exactitud en el fondo: no así la parte referente á los derechos de exportación.

Me preguntó el Sr. Kasabal mi opinión, y me limité á decir que si se me hubiera consultado habría dicho que no había tanta prisa en decretar la supresión, puesto que la zafra no es hasta Noviembre y la exportación hasta Diciembre; pero que habiéndolo encontrado resuelto, no solo no me opuse, sino que ofrecí al gobierno buscar y hallar medios de cubrir el déficit que produjera esta medida.

Respecto á las acusaciones de protección interesada á que alude, suya fué la espresion, y sobre ello dije que juzgaba calumniosa la versión; pero que á ser cierta en algún caso, obraría con energía en la seguridad de que, cualquiera que fuera el gobierno, habría de apoyar mi resolución, y en caso contrario, en el Senado defendería mis actos.

Me preguntó si tenía facultades especiales, y contesté que no, ni las había pedido, porque son bastantes las que tiene el cargo; pero que además contaba con la seguridad del apoyo del gobierno.

La afirmación que me atribuye respecto á mi jefe el Sr. Balaguer, no hay para qué desautorizarla, porque aun en el supuesto de ser exacta, lastimaría más al que la repitiese que á mí ó á mi jefe: sería una denuncia que ni aun con el interés de crear rozamientos aceptaría la opinión como procedimiento correcto.

Pura invención es el final de la carta. No fumo puro, y por lo tanto, no tenía ceniza que quitar.

Mis planes, conocidos son del señor ministro que los aprueba, como yo he de cumplir sus órdenes, mientras conserve el mando que el gobierno me ha confiado y que realmente acepté, creyendo corresponder á la confianza que me dispensaba en la difícil situación de la isla por el tránsito de un sistema de impuestos á otro y las consecuencias naturales del término de una larga guerra y de la diferencia de organización y vida.

Esta es la verdad, lamentando realmente que la impremeditación de Kasabal ó su deseo de efectos políticos en estos momentos de calma y serenidad de texto, me hayan obligado á hacer público lo que, sin tener nada de particular, creía yo amparado por prácticas sociales y costumbres de trato entre amigos y caballeros.—*M. Salamanca*.

Burgos, 9 de Agosto.

### Telegrama del Sr. Granda.

Dice así el telegrama anoche publicado por *La Fé*:

«San Ildefonso 8 (9:45 mañana).—Tuvo la honra de sostener la conversación con el general Salamanca en el hotel Europeo, publicada por *El Resumen* del sábado. Como la prensa de

Madrid califica gravísimamente las declaraciones del general, añadiendo que están llamadas á producir un conflicto, autorízole á declarar exactas en el fondo las palabras del correspondiente de *El Resumen*.—*Granda*»

### Carta del Sr. Gutierrez Abascal.

Hé aquí varios de sus párrafos:

«Yo no había cruzado mi palabra con el general Salamanca hasta el año pasado por esta época. Hallábame yo entonces en la Granja desempeñando el cargo de correspondiente de *El Resumen*, y el general llegó allí herido y maltratado por el rudo golpe que le obligó á dejar la dirección de Administración militar. A voz en grito exhalaba quejas; con dolorido acento demandaba consuelo; y con el afán del que se siente agraviado, buscaba desahogo para sus iras y remedio para sus males en amistosas confidencias y públicas revelaciones.

Consecuencia de aquellas correspondencias mías, fué una entrevista que celebré con el general Salamanca en su casa de Madrid, á mi regreso de la Granja. Desde entonces no le volví á hablar hasta que la casualidad nos reunió un día no lejano en la estación del Norte. Ya era cosa acordada su nombramiento de capitán general de Cuba, y él al verme, recordando sin duda sus confidencias de la Granja, se apresuró á balbucear disculpas á que se creía sin duda obligado conmigo, diciendo:

—Ya vé Vd., ha sido cosa de la Reina.

Yo le evité el tormento de mi presencia, la experiencia adquirida en la ya larga práctica de esta ingrata profesión de periodista, me ha enseñado que hablarles á ciertos políticos de lo que pensaban hace un año, es para ellos tan mortificante como hablarles á damas de blando corazón del amante antiguo, cuando se hallan en la luna de miel del amante nuevo.

..... ma senté á almorzar: ocupaba la cabecera de la mesa un caballero, á quien yo solo conocía de vista, D. Carlos Alvarez, antiguo comerciante en la isla de Cuba, que veraneaba en La Granja y que antesayer se despidió de los que presidía en la mesa del hotel Europeo para marchar al Escorial; á su derecha estaba el señor Minguez, oficial del ministerio de Gracia y Justicia y secretario particular del Sr. Alonso Martínez; á la derecha de este antiguo funcionario del ministerio de la calle del Ancha estaba mi sitio, y á la derecha mía se sentó, como recién llegado, mi compañero de la prensa el Sr. Granda, redactor de *La Fé*, director de *El Cabecilla*, conocido y apreciado en los círculos políticos y literarios de Madrid, y que como turista, más que como periodista, aprovechaba las vacaciones del verano para visitar el Real Sitio, que no conocía.

¡Qué cosas oí y qué cosas oímos todos! El señor Balaguer, ministro que acababa de renunciar el nombramiento del general Salamanca, era, según éste, un *chiflado* (palabra textual), que nada sabía de asuntos ultramarinos.

Con el gobernador de la Habana, al que ni de vista ni de nombre conocía, no podía transigir, porque había mandado á la Península 37.000 duros.

Sabía que personas que ocupan posiciones desde las cuales influyen en el gobierno y pueden provocar crisis y conflictos, recibían dinero de funcionarios de Cuba, y con esto no estaba dispuesto á transigir, habiéndole dicho á Sagasta (palabras textuales): «Mire Vd., Sagasta: si su padre de Vd. y mi padre estuviesen en Cuba, y su padre de Vd. y mi padre robasen, á los dos los mandaba bajo partida de registro á la Península.»

Un punto que conviene á mi sinceridad fijar. Cuando el general Salamanca se levantó, dijo, sobre poco más ó menos:

—Casi me he olvidado de que hay aquí periodistas y he hablado demasiado. A ver si no le sacan ustedes á esto punta.

—Descuide Vd., mi general, le dije yo; ya sabe Vd. que sé hacer estas cosas.

Mi más, ni menos.

En unos telegramas dice que fué conversación entre amigos. ¿Entre amigos? Esto sí que es peregrino, pues de las personas que había en la mesa solo me conocía á mí como periodista, y periodista de oposición, y quizá de vista á Granda; á los demás no los había visto nunca, con excepción del secretario del Sr. Alonso Martínez, al que había encontrado aquella mañana en el despacho del ministro, y al que no sé si le recordaría.

En otro dice que fué conversación confidencial entre caballeros. Entre caballeros, sí; confidencial, no; porque no se hacen confidencias á personas desconocidas.

Hubiera yo en un momento de delirio hecho papel de periodista informal y hubiera atribuido á una persona respetable, por ejemplo el señor Alonso Martínez, afirmaciones como las del general Salamanca, y todo el mundo se hubiera reído de mí y no se hubiera llevado mi carta al Consejo de ministros, y no hubiera preocupado á la prensa.»

Madrid, 10 de Agosto.

### Cambio de telegramas.

Los Sres. Suarez de Figueroa y Villar Rivas, en representación del Sr. Gutierrez Abascal, dirigieron al Sr. Salamanca á La Granja y á Burgos el siguiente telegrama:

«Al general Salamanca: El Sr. Gutierrez Abascal, á la vez que nos manifiesta que esta noche responde como periodista al telegrama de V., nos da encargo y poderes en virtud de los cuales rogamos á V. designe dos personas con quienes podamos entendernos.

Esperamos contestación, oficinas *Resumen*, Reina, 8.—Rafael Villar Rivas.—Augusto Suarez de Figueroa.»

El general Salamanca contestó á este telegrama con el siguiente:

«Burgos 10 (4:15 tarde).—Augusto Figueroa, redacción *Resumen*.  
Mañana se presentarán personas que me pidan.

Explicaciones correo.—Salamanca.»

Tal es el estado de la cuestión en los actuales momentos.

## En honor de la Reina.

Las Diputaciones de las tres provincias Vascongadas, y créese que también la de Navarra, saldrán á esperar á la Reina en Miranda.

Las autoridades civiles de Guipúzcoa esperarán á la Real Familia en Zumárraga, límite de esta provincia.

En dicho punto, la Diputación ha levantado un arco de triunfo, bajo el cual pasará el tren real.

La Real Familia será recibida en la estación de San Sebastian por las corporaciones populares, los diputados, los senadores y el público, que será numerosísimo seguramente.

La Reina entrará en la población en coche descubierto, acompañada del Rey niño y de las Infantas. Seguirá el camino de San Martín hasta el palacio de Ayete.

Al día siguiente de la venida de la Familia Real, á las cuatro de la tarde, se cantará un *Te Deum*. En la carrera formarán las tropas de la guarnición. Después habrá recepción en la Casa Ayuntamiento para cuantos quieran honrarse saludando á S. M.

La Reina será invitada á visitar en Hernani las minas de defensa hechas durante la guerra civil, y en Pasajes las obras del puerto.

El Ayuntamiento proyecta una expedición al valle de Loyola, por la ría.

Habrán iluminación en el castillo, danzas por parejas del país, y partidos de pelota. El orfeón cantará zorticos.

Los militares—telegrafían á *El Imparcial*—proyectan una fiesta para solemnizar la inauguración de las obras del fuerte de San Marcos.

Otra fiesta se prepara, y es la de poner la primera piedra al monumento que ha de erigirse en honor de Oquendo.

Téngase por seguro que la Reina hará una visita á la escuadra, y que con este motivo habrá regatas.

La Reina ha expresado el deseo de hacer vida retirada; pero recibirá á cuantos quieran verla, así del país como de la colonia veraniega.

## El calor en provincias.

En algunos puntos de Pamplona resguardados del viento, el termómetro pasó de los 50 grados á las horas del sol.

—Ayer, desde los puentes de esta villa (Bilbao), así como desde las márgenes de la ría, eran objeto de curiosidad de muchas personas las grandes partidas de muebles que andaban á flor del agua. Según algunos de los curiosos, parece que cuando los muebles salen á flor del agua en dicha forma, son síntomas de grandes calores. No dudamos que así sea, pues llevamos unos días de sol africano, que pone las banderillas del puente de hierro de San Francisco en estado candente, y su suelo de asfalto en líquido.

Sevilla.—Es tan insufrible el calor que se está dejando sentir en esta ciudad, que no pasa día sin que el termómetro marque de 54° sobre 0 al sol, y 44° ó 45° á la sombra, en adelante, temperatura tan desproporcionada comparada con las demás provincias de España, que hace cuando se leen en ésta los periódicos de las mismas, en que se quejan del excesivo calor con solo una temperatura máxima de cuarenta y pico, nos produzca envidia.

Dice *La Publicidad*, de Barcelona, que es tan extraordinario el calor que se siente en aquella ciudad, que parece imposible que los trabajadores puedan continuar sus faenas.

Anteayer—añade—á mediodía y durante la tarde, era abrasarse andar las calles.

Córdoba.—Dice *El Comercio*:

«Asados nos tiene el calor que desde hace algunos días se deja sentir en esta capital, y que se ha hecho más sensible en los dos últimos por la falta absoluta de la más ligera brisa, resultando, por consiguiente, una atmósfera seca, pesada y caliginosa.»

## Telegramas de la mañana.

El príncipe Fernando.—Declaraciones de la prensa austriaca.—Los regentes.

Viena 10.—Se sabe fijamente que el príncipe Fernando de Coburgo ha salido esta mañana en el tren expres de las nueve y quince minutos con dirección á Turisverin.

La mayor parte de los periódicos dicen que el príncipe Fernando va á Bulgaria por su cuenta y riesgo.

El *Freudblatt* se expresa en estos términos:

«El príncipe obra sin los consejos de las potencias ni la autorización de la Sublime Puerta. Su advenimiento al trono en esta forma es incompatible con las prescripciones del tratado de Berlín. El príncipe se lanza á una empresa de aventuras.»

Sofía 10.—Los regentes búlgaros llegaron anoche á Lompslak.

Hoy saldrán en compañía de los ministros para Orsova, con objeto de recibir al príncipe Fernando de Coburgo, que descenderá por el Danubio hasta Rutchuk.

## Alemanes y daneses.

Berlin 10.—La *Gaceta de la Cruz* publica hoy un violentísimo artículo contra el gobierno danés, por haber éste manifestado el propósito de fortificar el puerto de Copenhague.

La *Gaceta* amenaza á Dinamarca con su destrucción, anexionando dicho territorio á Alemania.—*Fabra*.

## Desde la Granja.

Cerrada nuestra edición de Madrid, recibimos anoche estos telegramas:

«San Ildefonso 10 (6 tarde).—S. M. la Reina Regente ha firmado los decretos encargando las carteras de los ministros ausentes y varias competencias. No es segura la llegada mañana del general Salamanca.



Un oficial del ejército que logró capturar y sustraer a uno de los malhechores conduciéndolo a la cárcel y entregándolo a los tribunales de justicia.

El mismo periódico publica esta noticia: Según noticias, vega por las inmediaciones de una partida, compuesta de diez ó doce malhechores armados, de las cuales cuatro ó cinco han cometido frecuentes correrías por los campos de Baza.

**Bibliografía.**

*Ecos infantiles:* este es el título de un precioso é interesante libro que el profesor auxiliar de la Escuela Superior Modelo de esta corte, D. Isidoro Hernández y Hernández, acaba de dar á la estampa. La índole de esta publicación viene á llenar un vacío que se sentía en nuestra patria, donde se sentía la necesidad de reunir en un solo volumen la lectura de ciertas composiciones acomodadas á la infancia de los niños, y lo que es más, á la de los padres que concurren á las escuelas públicas y privadas.

El Sr. Hernández, inspirándose en un alto sentimiento de amor á España y al arte, ha realizado una obra que á no dudarlo, y colocará el grado de civilización de nuestro pueblo á una altura envidiable, como sabido es que la música dulcifica las costumbres, cambia el modo de ser de los individuos y produce excelentes resultados en el progreso de los pueblos, preparado á la vez el camino que los lleva, como por la mano, á la formación de los orfeones, de estas masas corales que llaman tan poderosamente la atención en las naciones más adelantadas de Europa.

Felicitemos sinceramente al Sr. Hernández por su obra, cuya trascendencia no puede ocultarse á todo hombre reflexivo y le deseamos un éxito feliz en esta noble tarea que acaba de realizar en obsequio de la infancia, y que señala una era de verdadero progreso en los fastos de la enseñanza.

La obra se vende en casa del autor, Palma Baja, nº 190, precio, 2 pesetas.

Hemos recibido el último libro, titulado *La novela de Urbesiers*, del distinguido escritor D. José Fraux y Rodríguez.

Sin perjuicio de hacer un examen detenido de esta obra, diremos ahora que *La novela de Urbesiers*, que está indicado en su propio título, confirma la reputación de escritor ingenioso y galano que un autor ha sabido conquistarse en obras anteriores.

*La novela de Urbesiers* se vende al precio de dos pesetas en la calle de las Rejas, núm. 4, primero, y en las principales librerías.

## EDICION DE LA NOCHE

**Telegramas de la tarde.**

**Reforma constitucional.**

**París 10.**—La primera Cámara de Holanda ha aprobado por 26 votos contra 11, la reforma constitucional.

**El Sr. Flourens.**

**París 10.**—A pesar de estar ausente de París el ministro de Negocios Extranjeros Sr. Flourens, continúa despachando los asuntos de su departamento.

**El Sr. Flourens permanecerá** en los baños de La Bourboule unas tres semanas.

**El príncipe Fernando.**

**Orsova 11.**—El príncipe Fernando de Coburgo llegó anoche á esta ciudad, poniéndose inmediatamente en camino para Bulgaria.

Son pura novela las noticias publicadas por los periódicos de Londres sobre el descubrimiento de una conspiración de emigrados búlgaros que tenía por objeto atacar contra la vida del príncipe.

**Un discurso de Salisbury.**

**Londres 11.**—En el banquete que se celebró anoche en Mansion House (Casa Ayuntamiento) de la City, el primer ministro, lord Salisbury, pronunció un importante discurso político.

Después de dirigir calurosas felicitaciones al Parlamento por el concurso que ha prestado al gobierno, particularmente en las cuestiones interiores, examinó los asuntos internacionales.

Hablando del fracasado convenio anglo-turco, dijo que tenía por objeto afirmar la seguridad de Egipto contra los peligros exteriores.

El papel de Inglaterra en dicha cuestión, añadió, era eminentemente filantrópico.

Terminó expresando la convicción de que la tranquilidad general que por fortuna disfruta Europa, no será turbada por la guerra.—*Fabra.*

**Vapores-correos.**

**Puerto-Rico 10.**—Hoy ha salido de este puerto con dirección á la Habana, el vapor correo de la compañía Transatlántica, Ciudad Condal.

**Puerto Rico 10.**—Hoy ha llegado procedente de la Península el vapor correo de la compañía Transatlántica Ciudad de Cádiz.

Sin novedad á bordo.

**El cólera en Sicilia.**

**París 11.**—Las correspondencias de Sicilia dan cuenta del pánico que se ha apoderado de algunas poblaciones rurales de aquella isla, con motivo de la aparición del cólera.

Los habitantes en su mayor parte, incluso muchos funcionarios, huyen desprovistos de los puntos infestados, dejando sin auxilio á los enfermos.

Durante la noche no se puede transitar por las calles de las poblaciones pequeñas, porque algunos vecinos han dado en la extravagante idea de hacer necrosis con proyectiles desde las ventanas, en la estúpida creencia de que así alejan la epidemia. Se refieren algunas escenas que recuerdan los horrores de la peste de la Edad Media.

A pesar de que los periódicos italianos tratan de atenuar los efectos del cólera, las cartas particulares afirman que esta cruel enfermedad adquiere gran desarrollo en Sicilia y en el antiguo reino de Nápoles.

Por fortuna no hay que lamentar desgracias personales, pero las materiales son de mucha consideración.

**La Exposición de Cádiz.**

**Lisboa 11.**—Hoy ha zarpado de este puerto, haciendo rumbo para el de Cádiz, el cañonero portugués *Zaire*, que va á representar á la armada lusitana en la apertura de la Exposición marítima.

**Pesquerías con Portugal.**

**Lisboa 11.**—Se ha resuelto que una comisión mixta de delegados españoles y portugueses, fije las bases del tratado de pesquerías entre ambas naciones de la Península.—*Fabra.*

En la redacción de nuestro colega *El Resumen* se ha recibido la anunciada carta del general Salamanca, en la que dice, según hemos oído, que esta noche piensa estar en Madrid.

Cartas que hoy tenemos nosotros de Andalucía, dicen que á pesar de seguirse allí tomando precauciones por las autoridades, no creen, sin embargo, que pueda turbarse el orden.

A pesar de esto, pensamos que no están mal las precauciones en algunos puntos de Andalucía y en otras partes; pues no cabe duda que se conspira y que se procura dar aunque no sea más que un escándalo.

Según noticias de *El Liberal*, ayer celebraron una conferencia telegráfica el ministro de la Guerra y el general Salamanca, añadiendo el mismo periódico que después de hablar hoy el referido general en la Granja con los Sres. Sagasta y Cassola, tiénesse por probable que presente su dimisión y que esté en Madrid en las primeras horas de mañana vieves.

A nosotros nos escriben hoy de Burgos que el general Salamanca, al salir anoche de aquella estación, tomó el billete para Valladolid, donde quizá tuviera el propósito de estar unas horas, y luego seguir el viaje en el segundo expreso.

Pero la verdad es que á la hora de cerrar esta edición, no sabemos que el general Salamanca haya ido á la Granja, y por tanto suponemos estará esta noche en Madrid.

Dice *El Departamento*, de San Fernando:

"Según leemos en *El Manifiesto*, el viernes á las tres de la tarde fueron detenidos los Sres. D. Arturo Mareco, teniente de navío; D. Servando Mareco, comandante de Estado mayor, y D. Rafael Mareco, decano de la facultad de medicina, hermanos los tres del capitán de fragata D. José Mareco, que se halla desde hace dos meses en Madrid á las órdenes del ministro de Marina.

Lo extraño es que ningún periódico de Cádiz dice una palabra de esto.

Los presupuestos de Cuba, que el Sr. Balaguer ha llevado á la Granja, los reducen á 22 millones de pesos, por supresión de intereses de amortización de algunas deudas, y por otras medidas.

El Sr. Balaguer firmará también un decreto creando una junta que ha de componerse de los Sres. Galdos, conde de Morphi, marqués de Comillas, Calleja y Rodríguez, que se encargará de convertir la Exposición de Filipinas en Museo permanente y centro de contratación.

Según telegramas de Orense, el cura de Monteverde, acompañado de varios vecinos, recorrió armado un monte de aquella parroquia, disparando un tiro á un joven de veintinueve años que había penetrado con intención, según se cree, de cazar.

De resultados del tiro murió el joven.

Escribe *El Popular* de Granada, correspondiente al martes último:

"Decíase, no sabemos con qué fundamento, que obedeciendo á órdenes superiores se había suspendido la marcha del escuadrón de caballería que había de asistir á las fiestas de Málaga, y que estaba señalada para hoy, y relación á este rumor con la noticia de haber llegado á esta ciudad un delegado del gobierno que trae secretas instrucciones que habrá de ejercitar cerca de varias personas muy conocidas y caracterizadas en un partido extremo.

Estas noticias prestan hoy cierta animación á las conversaciones mantenidas por los políticos de la localidad, y no sabemos por qué se habla de tratos, de probabilidades, de resistencia y quién sabe de cuántas cosas más.

Tenemos el sentimiento de participar á nuestros lectores la muerte del ilustrado y laborioso director de *El Eco de Aduanas*, D. Isidoro Leon, cuyo entierro, se verificará mañana 12 á las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, plaza de Santo Domingo, 18.

A su familia enviamos nuestro más sentido pésame.

En la calle de Santa Isabel riñeron esta mañana dos mujeres, resultando una de ellas gravemente herida con una llave que llevaba su contrincante.

**Dos robos.**

En la casa de la señora condesa de Peñalver, en el Paseo de Recoletos, se descubrió esta mañana un robo consistente en 800 pesetas y un reloj de oro.

Los ladrones fracturaron los cajones de la mesa del administrador, y otro mueble.

En una casa de la calle del Mesón de Paredes se cometió otro robo esta madrugada. Los ladrones, que no han sido habidos, se llevaron dos relojes de plata, varias monedas y algunas prendas de ropa.

Ha sido detenido y puesto á disposición del juzgado, un sujeto conocido por el nombre de *Peñito Verbena*, como presunto autor de los peores que anoche estallaron en Gobernación. Dicho sujeto prestaba gratis sus servicios de criado á los ordenanzas de aquel ministerio.

El señor alcalde ha confirmado la multa de 250 pesetas, que el delegado de limpiezas, señor Zoza, impuso al contratista de la limpieza de pozos negros.

Durante las últimas veinticuatro horas, han ocurrido en Cattanía 17 casos y 6 defunciones de cólera.

El sábado próximo se verificará en la Casa Rústica del Retiro el banquete con que los concejales obsequian al diputado electo Sr. Romero Paz.

Hoy se ha reunido la comisión de recepción y custodia de la Exposición provincial con asistencia del señor director de Instrucción pública, que dejó redactadas las bases para la nueva circular, trabajo notable que valió al Sr. Calleja un voto de gracias.

**Un duelo.**

Esta mañana á las diez, en un cercado de tablas contiguo á la calle de D. Ramon de la Cruz

(barrio de Salamanca), se ha verificado el lance pendiente entre el hijo mayor del general Salamanca (capitán de artillería) y el director de nuestro colega *El Resumen*, D. Augusto Figueroa.

Madido el terreno y cargadas las pistolas por los padrinos D. Antonio Orense y D. Antonio Merino, del Sr. Figueroa, y brigadier Leño y coronel Mantilla, del Sr. Salamanca; disparó éste, resultando herido en un muslo el Sr. Figueroa.

Allí mismo se le extrajo la bala y se le hizo la primera cura, siendo después trasladado á la redacción de su periódico; pues viviendo con dos hermanas huérfanas, se ha querido evitar á éstas el natural disgusto. Después el mismo herido las avisó por carta.

La herida del Sr. Figueroa, se considera, por fortuna, poco grave.

Las gentes imparciales hacen justicia á la hidalga conducta del Sr. Figueroa, aceptando toda la responsabilidad de la carta de su compañero el Sr. Abascal; como asimismo reconocen los nobilísimos impulsos á que ha otorgado el hijo del señor general Salamanca.

El Sr. Figueroa está mejor de la herida á las siete de la tarde.

**Telegramas de la Granja.**

**San Ildefonso 11 (4'30 t.)**

Director de *EL CORREO.*

El gobierno aconsejó á S. M. el viaje de noche por causa calores. Saldrá S. M. de la Granja á las siete y media de mañana. De Segovia á las ocho; llegando á San Sebastian á las nueve de la mañana del sábado. Está reunido el Consejo de ministros.—*El Corresponsal.*

**San Ildefonso 11 (4'40 t.)**

Sr. Director de *EL CORREO.*

Ha llegado el Sr. Leon y Castillo, muy bueno, acompañándole desde Segovia el gobernador. Después han llegado los ministros de la Guerra y Estado. El de Marina llegará mañana á San Sebastian. Inmediatamente cambiaron los ministros sus impresiones, observándose gran reserva en el gobierno sobre la cuestión Salamanca. Lo que se confirma es que Salamanca ha anunciado entendiéndose presentada su dimisión, caso no creer suficientes gobierno negativas suyas á las aseveraciones de *El Resumen*.

Poco después de las tres de la tarde, reuniéronse los ministros bajo la presidencia de la Reina. Yo sigo creyendo continuará de gobernador de Cuba por algún tiempo el general Marin. El ministro de la Guerra lleva al Consejo el nombramiento de los jefes de los regimientos de Castilla y Valencia y tres de caballería. El Sr. Balaguer los presupuestos de Cuba, como le he telegrafado esta mañana: total de economías, tres millones de pesos, dejando á la resolución de las Cortes si se suprimen los sobresueldos, en cuyo caso rebajaríanse dos millones más. Firmaráse decreto aplicando á Cuba la ley de indultos.

El Sr. Moret parece trae también un decreto restringiendo concesión de condecoraciones. El Consejo no revestirá importancia extraordinaria. La cuestión de los alcoholes no se decidirá, puesto que Fomento espera el informe de la Academia de Ciencias. Es inexacto esta acordado nuevo obispo de Huesca. El general Salamanca no ha venido aquí. Dicese llegará esta noche á Madrid.—*El corresponsal.*

**BALANCE DEL DIA.**

Los comentarios que algunos periódicos republicanos ponen á la última circular sobre imprenta, comprendemos que podrían tener algún sentido lógico si pudieran alegar que el actual gobierno obedezca á una política de suspicacia y de represión.

Pero cuando consta á todo el mundo, y consta á estos mismos periódicos, que durante todo el desarrollo de la política gubernante, ha sido patente el respeto á los derechos constitucionales, como certifica las muchas reuniones y Asambleas celebradas por todos los partidos y lo que escriben todas las publicaciones, sin distinción de ideas; en presencia de estos recuerdos y de estos hechos, que están á la vista de todo el mundo, nadie creerá que la circular del Sr. Moret obedezca á deseos de reprimir el ejercicio de la libertad de imprenta.

El gobierno tiene el derecho y el deber de velar por el orden público; si no lo hiciera, sería el más indigno de los gobiernos.

Por su investidura y por sus medios de acción, debe conocer—siquiera no sea en todo sus detalles, porque esto es imposible,—los propósitos que tienen algunos elementos de alterar el orden público; y que á este fin conspiran deliberada é ineludiblemente algunos periódicos, con ataques principalmente dirigidos contra las instituciones y la disciplina del ejército.

Por lo tanto, como se trata de agresiones recrudescidas de algún tiempo á esta parte, á ménos que se quiera la impunidad absoluta y el abandono de todas las leyes, es natural que el gobierno procure defender los altos intereses puestos bajo su amparo; y de ahí que esté en su punto, y que nos parezca á nosotros muy justificada, la circular del Sr. Moret, cuyo dignísimo ministro tiene bastante sentido político y bastante patriotismo para comprender, que sus principios democráticos no se oponen al respeto de las leyes y á la defensa de la causa sagrada del orden público.

De la desagradable cuestión surgida entre la redacción de *El Resumen* y el general Salamanca, y de otras derivaciones de esta cuestión, hablamos, primero en primera plana, y luego en algunos sueltos, que pueden verse poco más atrás.

Y en cuanto á las noticias telegráficas que hoy hemos recibido de la Granja, pueden también verse en esta misma plana.

Confirmando noticias de *La Andalucía* de Sevilla, que publicamos por separado, sabemos que, en efecto, el día 6 salió para Rabat, en el *Navarra*, la embajada extraordinaria española, que la componen nuestro ministro en aquel país, Sr. Diosdado; los secretarios de legación Sres. Campillo y García Dove, el agregado diplomático Sr. Piñero; el agregado militar, coronel Bermudez Reina; el primer intérprete señor Rinaldi; el padre Lerchundi, jefe de la misión apostólica española en Marruecos; el señor Tabino, director del periódico *La Andalucía*; el

doctor Ovi o y sus tres discípulos, el capitán de Estado Mayor Sr. Verdú y de Artillería Sr. Silverio.

Es probable que la recepción de la embajada se retrese, pues el Sultán, no solo no ha llegado aún á Rabat, sino que ha tenido que desahacer parte del camino recorrido, con objeto de castigar á la tribu de Zaller, que, según parece, se había apoderado de cinco camellos de la comitiva del Sultán; y una vez emprendidas estas nuevas operaciones militares, no puede calcularse cuándo llegará á aquel punto.

Del extranjero, continúan siendo de interés preferente, los telegramas que se contraen al viaje del príncipe Fernando á Bulgaria, donde debe haber llegado hoy.

Lo singular en esto, es que combatían este viaje—no los periódicos rusos que esto es natural—sino los efímeros de Viena; pero como nosotros no podemos creer que el referido príncipe quiera ceñirse la corona que se le ha ofrecido, sin tener alguna garantía previa de Austria y Alemania, de ahí que creemos prudente esperar al desarrollo de los sucesos.

No ocurre ninguna otra cosa de particular. Alterado, á causa del calor, el itinerario del viaje de la Reina á San Sebastian, donde llegará el sábado por la mañana, hasta este día, también por la mañana, no regresará á Madrid los ministros que se hallan en la Granja.

**BOLSA**

**COTIZACION OFICIAL DE HOY 11 DE AGOSTO**

FONDOS PÚBLICOS	Ultimos precios	FONDOS PÚBLICOS	Ultimos precios
4 p. 100 int. o.	65'50	Bill. de Cuba 1886	66'00
Id. tit. pequeños.	65'55	3 p. 100 y 1 p. 100	
Id. fin de mes.	65'80	amort. de Cuba	
Id. fin dp.	66'00	Id. fin de mes.	
4 p. 100 ext. c.	66'70	3 p. 100 y 2 p. 100	
Id. tit. pequeños.	66'75	amort. de Cuba	
3 p. 100 ext. c.		Anulad. de Cuba	
2 p. 100 ext. c.		Bill. de P. Rico.	
Id. de Agosto.		Sisas A. de Mad.	
Id. de Marzo.		Ob. munic. de id.	
Id. de Julio.		Ob. Eslanger id.	
Obras públicas.		Céd. Banco hipotec.	
Personal.		Id. al 5 p. 100.	108'00
4 p. 100 amort. c.	88'05	VAL. COMERO.	
Id. tit. pequeños.	83'00	Ac. Banco España	410'00
Id. fin de mes.		C.º de Tabacos.	119'75
Id. fin dp.		Id. Banco Hipotec.	
Ob. de A. de Cuba		Id. Banco Castilla	
Bill. de Cuba 1880			

Londres, á 8 div., 47'10.  
Londres, á 80 div., 47'25.  
Londres, á 80 div., 47'80.  
París, á 8 div., 466 d.

**Estadística.**

Continúa sostenido el cambio. Efecto de la constante demanda, se ha visto hoy algún movimiento de operaciones.

El 4 por 100 interior al contado cierra á 65'50, después de cotizarse los cambios de 65'40 y 45.

A fin de mes, publicado, 65'30 cambio único; pero después se indica dinero á 65'35.

La deuda perpetua al 4 por 100 exterior, á 66'70. El 4 por 100 amortizable, deada 82'90 á 83'05, en operaciones de partida.

Los billetes de Cuba de 1886 terminan á 96 por 100, habiéndose publicado á 95'90, 80 y 95.

Las cédulas al 5 por 100 de Banco Hipotecario á 108 por 100. Las acciones del Banco de España á 410 y 409'50. Las de la Compañía de tabacos á 119'50, 120 y 119'75 por 100.

**Bolsín.**

A las cinco.—4 por 100 interior contado, 65'50; fin de mes, 65'95.

**Temperatura.**

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, según las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermasos (calle del Príncipe, 12), ha sido la siguiente:

A las ocho de la mañana, 26º centígrados sobre 0.  
A las doce de la misma, 36º sobre 0.  
A las cuatro de la tarde, 34º sobre 0.  
La máxima fué 38º sobre 0.  
La mínima, 18º sobre 0.  
El barómetro mareó 702 milímetros. Lluvia.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio de la 4.ª plana referente á la lotería de Cádiz.

**Cultos.**

Santo de mañana.—Santa Clara, virgen y San Aniceto. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Descalzas Reales, donde se celebrará solemnemente la Santa Clara; por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará el Sr. Uribe, y por la tarde, á las siete, procesión y reserva.

En la iglesia parroquial de San Millán continúa la novena de Nuestra Señora del Tránsito, y será orador por la tarde el Sr. Ballesteros.

En San Pío continúa la novena de San Roque, predicando á las cinco el Sr. Gamiz.

En San Pedro id., predicando el Sr. Quintana.

En la capilla del Cristo de San Ginés habrá ejercicios piadosos con sermón al anocheecer, predicando el Sr. Uribe.

En Jesús id., predicando el señor rector. En la V. O. T. id., y predicará el señor rector. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Pilar en Mosserrat, San Andrés ó en las Escuelas Pías de San Fernando ó la de Covadonga en San Antonio del Prado.

**Espectáculos para mañana.**

**Jardín del Buen Retiro.**—A las 9.—Octavo día de moda.—Fancion coral é instrumental en el kiosco.

**Felipe.**—A las 9.—De Madrid á Biarritz.—A las 10.—Segundo acto.—A las 10 3/4.—Felipe.—A las 11 1/2.—La gran vía.

**Recoletos.**—T. impar.—A las 9.—El bazar H.—A las 10.—¿Cómo está la sociedad!—A las 10 1/2.—¿Vamos á ver eso?—A las 11 3/4.—El bazar H.

**Maravillas.**—A las 9.—El siglo de las luces.—A las 10.—Torres por lo fino.—A las 10 1/2.—Música y juez.—A las 11 1/2.—El taltaman de mi suerte.

**Circo de Price.**—A las 9.—18.ª función de moda.—Programa especial.—Toman parte los hermanos Boisset, el tirador español Sr. Redonet, el intrépido domador Mr. Saeth con sus ocho leones amestrados, la troupe Boisset en la pantomima artística "Picnic", y los clowns Treuter, Gaetano y Masoli.

**Circo Hipódromo de Verano.**—A las 9.—Beneficio de los excentricos españoles Cuatro Bemoles, que ejecutarán piezas nuevas, la familia Mazzuchetti, la troupe sevillana de canto y baile, el hombre sin brazos que pintará un nuevo cuadro con los pies y la pantomima "Los niños terribles".

Imprenta de *EL CORREO*, á cargo de F. Fernandes. San Gregorio, 8.

# LA CALVICIE HA MUERTO



Con la nueva Pomada Prodigiosa de los Sres. Vega, hermanos, se hace nacer y desarrollar el cabello, sea cualquiera la causa que haya motivado su caída, y sin distinción de sexos ni edades. Para mayor garantía del público, en esta casa se administra la pomada sin recibir cantidad alguna hasta ver la salida del cabello.

**MARCA DEPOSITADA**  
El inventor se ha propuesto hacer un bien a la humanidad, á la par que remunerarse de los muchos sacrificios que le ha costado este descubrimiento, y para poner al alcance de todas las clases los beneficios que reporta esta Pomada, de la cual tienen patente de invención por 20 años.  
Se expenden tarros de 15, 25 y 50 pesetas. Madrid, señores Vega hermanos, Desengaño, 26, principal derecha.—Barcelona, nuestro representante D. Vicente del Pozo, calle de Dou, 14 y 16, 1.º, 1.ª

## SUPERIORES CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ MADRID—ESCORIAL

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos  
Café molido superior, á..... 2 pts. los 400 gramos.  
Puerto-Rico y Caracillo... 250 " "  
Puerto-Rico y Moka..... 3 " "  
Moka puro..... 4 " "  
Tés de 3 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.  
Tapleca del Brasil en botes de 200 gramos.  
NOTA. Los botes de CAFE Y TAPIECA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.  
De venta en todas las tiendas de ultramarinos de Madrid y provincias.  
Depósito Central: Puerta del Sol, 13

### MALES SECRETOS.—CURA EN 4 DIAS.

**INYECCION KOCH.** (Flujos de la Uretra y Vagina.)  
Se vende á 8 reales franco en Madrid, Montera, 33, 1.º, y todas acreditadas Farmacias mundo. Por mayor, Sociedad Farmacéutica Española, Barcelona.



LA SEÑORA

## D.ª ANTONIA REJANO Y FERNANDEZ DE TEJADA

VIUDA DEL SR. D. RAFAEL REJANO Y AGREDAÑO

FALLECIÓ EN MADRID EL 12 DE AGOSTO DE 1885

R. I. P.

Su hermano el Excmo. Sr. D. Sebastian Rejano y Fernandez de Tejada,

Ruega á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios.

Todas las misas que se celebren mañana 12 en el convento de monjas de las Góngoras, se aplicarán por el eterno descanso del alma de la finada.

### BIBLIOTECA PARLAMENTARIA

Se ha publicado el I tomo, que comprende la discusión íntegra del proyecto de derechos pasivos á los maestros. Véndese á peseta en la Administración de la Biblioteca, San Bartolomé, 6, pral., y en la de este periódico.

Agosto 11) FOLLETON DE "EL CORREO." (f. 90)

## EL MOLINO DEL FLOSS

—Es usted mucho más hermosa de lo que había supuesto.

—¿Es verdad?—dijo Maggie, á quien le vino otra vez el placer con los colores más vivos. Volvió la cara hacia él y dió algunos pasos, mirando delante de sí en silencio, como si buscara hacerse á esta nueva idea.

Las jóvenes están tan acostumbradas á mirar el adorno como la base de la vanidad, que Maggie, absteniéndose de hacer uso del espejo, había pensado más en renunciar á todo cuidado de embellecerse, que en dejar de mirarse la cara. Comparándose con jóvenes damas elegantes y ricas, no le había venido á la imaginación que pudiera producir algún efecto por su sola figura.

Felipe parecía amar este silencio. Marchaba al lado de Maggie contemplándola, como si esta vista le bastara completamente. Habían abandonado los abetos, y se encontraban ahora en un hueco verde casi rodeado de un anfiteatro de escaramujos con rosas pálidas. Pero la luz había cesado de hacerlos brillar, y la cara de Maggie había perdido su lustre. Se detuvo cuando llegó á este hueco, y mirando de nuevo á Felipe, le dijo con voz seria y triste:

—Ma hubiera gustado que pudiéramos ser amigos; quiero decir si eso hubiera sido bueno y conveniente para nosotros. Pero ahí está la prueba que se reproduce sin cesar para mí; no puedo conservar ninguna de las cosas que yo quería, cuando era pequeña. Los viejos libros están lejos. Tom es muy diferente. ¿Y mi padre? mi padre es como la muerte. Tengo que separarme de todo lo que me interesaba cuando era pequeña. Es necesario que me separe de usted. Quería hacer saber á usted que Tom y yo no podemos obrar como quisieramos, respecto á ciertas cosas, y que si me conduzco como si hubiera olvidado todo lo que le concierne á usted,

# SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

## VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA

con escalas y extensiones á Las Palmas, puertos de las Antillas, Veracruz y Pacifico

**SALIDAS TRIMENSALES DE**  
Barcelona el 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes: para Palmas, Puerto-Rico y Habana Santander, el 20, y Coruña, el 21: para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.  
Barcelona, el 25; Málaga, el 27, y Cádiz, el 30: para Puerto-Rico, con extensiones á Mayagüez y Ponce, y para Habana, con extensiones á Santiago, Gihara y Nuevitas, así como á la Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y puertos del Pacifico, hácia Norte y Sud del Istmo.

### VIAJES DEL MES DE AGOSTO DE 1887

El 10, de Cádiz, el vapor

## CATALUÑA

El 20, de Santander, el vapor

## HABANA

El 30, de Cádiz, el vapor

## ANTONIO LOPEZ

## VAPORES-CORREOS A MANILA

Por-Said, Aden y Singapoore, y servicio de Ilo-Ilo á Cebú

**Salidas mensuales de**  
Liverpool, 15, Coruña, 17; Vigo, 18; Oádiz, 23; Cartagena, 25; Valencia, 26, y Barcelona.

## SAN IGNACIO

saldrá de Barcelona el 26 del corriente.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pases de ida y vuelta. Hay pases para Manila, á precios especiales, para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.  
Para más informes, en Barcelona.—La Compañía Transatlántica, y Sres. Ripoll y C.ª, plaza de Palacio.—Cádiz.—Delegación de la Compañía Transatlántica.—Madrid.—D. Julian Moreno, Alcalá.—Liverpool.—Señores Larrinaga y C.ª.—Santander.—Angel B. Perez y C.ª.—Coruña.—D. E. de Guardia.—Vigo.—D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena.—Bosch hermanos.—Valencia.—Dart y C.ª.—Sabadell.—Sr. Administrador General de la Compañía General de Tabacos.

**AGUA MINERAL NATURAL DEL VERNET**  
La Perla de las Aguas de Mesa  
MEDALLA EXCEPCIONAL EN LA EXPOSICION UNIV. DE 1878  
MEDALLA EN LA EXPOSICION DE HELN DE 1889  
Cerca de VALS, por JAUVAC (Ardèche)  
El Agua de VERNET es la más gaseosa de las Aguas Minerales Francesas, la más rica y la mejor de las Aguas de Mesa conocidas, en Francia y en el Extranjero.  
Dirigir los pedidos á M. RAOUL BRAVAIS, D.º de la Sociedad de los Productos RAOUL BRAVAIS y de las Aguas Minerales Naturales, 28, Avenida de la Opera.  
DEPOSITOS PRINCIPALES EN PARIS: 13, rue Lafayette y 30, avenida de la Opera, donde se hallan tambien los productos tan conocidos y apreciados del publico « Hierro Bravais » y Quina Bravais.

## ESPAÑA SUS MONUMENTOS Y ARTES.—SU NATURALEZA E HISTORIA

Obra escrita por los señores D. Emilio Castelar, D. Pedro Madrera, D. Manuel Murguía, D. Francisco Pi y Margall, D. Pablo Piferrer, D. José María Cuadrado, etc., con un prólogo de Antonio Cánovas del Castillo.

EDICION DE GRAN LUJO.  
Profusamente ilustrada con ricos grabados, grabados al boj, dibujos á pluma, holligrafías y cromolitografías, reproducción del natural de los tipos característicos de España, sus principales monumentos, paisajes, cuadros, joyas, mobiliario, armas, trajes y demás objetos sustrarios y artísticos.  
Esta obra consta de 17 á 20 tomos, repartidos por cuadernos semanales de 100 páginas 4 reales  
Puntos de suscripción.—Barcelona: En casa de los editores DANIEL CORTEZOUY compañía, Ansuas March, 95, y principales librerías.—Madrid: En las principales librerías y centro de suscripciones y en la «Gaceta de los Caminos de hierro», Magdalena, 6, principal.

no es por deseo ni por orgullo, ni por ningún otro sentimiento análogo.  
Maggie continuó hablando con una agradable confianza, de más en más triste por momentos, y sus ojos comenzaron á llenarse de lágrimas. La expresión de desanimación que aumentaba sobre el rostro de Felipe, le daba una gran semejanza con la que tenía siendo niño, y hacia de su infirmez un motivo de interés más vivo para la piedad de Maggie.  
—Veo, sé todo lo que quiere usted decir—dijo con una voz debilitada por la tristeza—se lo que debe tenernos alejados mutuamente. Pero no es justo, Maggie, no esté usted enfadada conmigo, estoy muy acostumbrado á llamarla así en mis pensamientos; es injusto sacrificar todo á los sentimientos desazonables de los demás. Renunciaré á muchas cosas por mi padre, pero no quisiera renunciar á una amistad.... ni.... ni á un lazo de ninguna suerte, para obedecer á un deseo de su parte que yo no reconocería por justo.  
—No sé—dijo Maggie, dudando á menudo—cuando he estado descontenta y disgustada, me parecía que no estaba obligada á renunciar á nada, y mis pensamientos han ido hasta hacerme creer que podía sustraerme á todos mis deberes; pero no ha resultado nunca de eso ningún bien: era un mal estado del espíritu. Estoy perfectamente segura, que, cualquier cosa que pueda hacer, desearía más tarde no haberla hecho nunca, aun sin sacar ninguna ganancia para mí, mejor que tener el pesar de aumentar la tristeza de mi padre.  
—¿Pero volvería más triste su vida el que nosotros pudiéramos vernos algunas veces?—dijo Felipe. Iba á añadir algo más, pero se contuvo.  
—¡Oh! estoy segura que eso le desagraviaría. No me pregunte usted por qué, ni nada más sobre este punto—dijo Maggie con tono desesperado.—Mi padre es muy violento sobre ciertas cosas. No es completamente dichoso.  
—Tampoco yo—dijo Felipe impetuosamente—yo no soy dichoso.  
—¿Por qué?—dijo Maggie con dulzura.—No

debería preguntárselo, pero me disgusta mucho eso, me disgusta mucho.  
Felipe se puso á andar como si no tuviera paciencia para estar tranquilo más tiempo, y los dos salieron del hueco, errando en silencio en medio de los árboles y de las breñas. Después de estas últimas palabras de Felipe, Maggie no hubiera podido insistir sobre su separación inmediata.  
—Soy mucho más dichosa—dijo ésta al fin tímidamente—desde que he cesado de desear lo que es fácil y agradable, y de estar descontenta de lo que no podía hacer por mi propia voluntad. Nuestra vida está determinada de antemano para nosotros y eso da más libertad á nuestro espíritu, cuando renunciamos á querer y no pensamos más que en soportar lo que nos está impuesto, y en hacer lo que nos está señalado.  
—Pero yo no puedo renunciar á desear—dijo Felipe con impaciencia.—Me parece que no debemos renunciar á aspirar ó ambicionar mientras que nos dure la vida. Hay cosas que son tan bellas y tan buenas, que debemos tener hambre de ellas. ¿Cómo podríamos estar satisfechos sin ellas, mientras que tengamos vida? Los cuadros hermosos hacen mis delicias; de sería ardentemente poder pintarlos yo. Hago esfuerzo sobre esfuerzo y no puedo producir lo que quiero. Esto es un dolor para mí, y siempre lo será, hasta que mis facultades hayan perdido la sensibilidad, como la vida pierde la suya con la edad. Hay muchas cosas por las cuales suspiro (aquí Felipe vaciló un poco y dijo enseguida): cosas que otros hombres poseen y que á mí me serán siempre rehusadas. No habrá nada en mi vida de grande y de hermoso. Quisiera mejor no haber vivido.  
—¡Oh, Felipe!—dijo Maggie—me gustaría que no hablara usted así.  
Pero su corazón comenzó á sentir para ella misma alguna cosa semejante al descontento de Felipe.  
—Entonces—dijo éste volviéndose y fijando sus ojos pardos sobre Maggie con aire suplicante—me alegraré vivir si pudiera verla á usted algunas veces.

Después, detenido por el terror que veía tarse sobre la cara de ésta, volvió los ojos puzo con más calma:  
—No tengo alma á quien poder decirle á nadie que me quiera realmente; y si yo vería solamente de cuando en cuando, si sintiera usted en hablarme algunas veces mostrarme que se inquietará usted algo por mí, y que podemos ser amigos de corazón y vernos mutuamente, entonces podré estar dichoso de la vida.  
—¿Pero cómo voy á poder verle á usted, Felipe?—dijo Maggie con voz vacilante.  
—Si verdaderamente pudiera ella, ¡bien! ¡Sería muy duro eso de decirle hoy y no hablarme nunca más! Era un interés en la monotonía de su vida; le habido mucho más fácil negarse antes de haberlo vuelto á ver.  
—Si quiere usted permitirme que la visite aquí—respondió Felipe—aunque no más que una ó dos veces por mes, estaré fecho. Esto no podrá dañarle á la dicha de usted y á mí me hará la vida dulce. Además, si llegara con toda la ingeniosa sencillez de los veinte años—si hay alguna discordancia que nos tienen de cerca, ¿no deberíamos intentar de disiparla por nuestra amistad, queriendo traer la curación de las heridas hechas en el pasado si yo supiera todo lo que se relaciona con ella. Y no creo que haya ninguna dificultad en el espíritu de mi padre: creo que lo habido lo contrario.  
Maggie sacudió lentamente la cabeza y dió silencio en el conflicto de estos pensamientos. Parecía admitir la idea de que ver á Felipe, de cuando en cuando era una cosa, no sería tan inocente, sino buena: tal vez podría ayudarle á encontrar la alegría, como ella había encontrado para sí misma. La voz de Felipe hablaba así era una dulce música en el oído de Maggie.  
Pero por en medio penetraba también un ruido y monótona advertencia de otra voz la cual había aprendido á obedecer; la voz de

**DENTICINA INFALIBLE.**  
Lo saben las madres.  
Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 rs., que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y en todas las boticas, y droguerías de España.

**TERMAS DE LA HERMIDA**  
Provincia de Santander, al pié de los renombrados de Europa  
"Las aguas más termales de España, ricas en sodio, contenido entre sus cuerpos mineralizados gran cantidad de yodo, son un verdadero prodigio de curación rápida y segura de las afecciones gotosas y tíficas, siendo tal su eficacia, que á ella recurren infinidad de enfermos que no han obtenido ningún alivio, ó muy poco en otros establecimientos. Los periodos segundo y tercero, a sífilis, rebeldes siempre á toda medicación, se curan con estas aguas, que ya de antiguo eran conocidas y aplicadas pesar de no contar en aquella época con medicos básculos como hoy, que nada falta en el suntuoso establecimiento de nueva planta inaugurado el año de 1885.  
Como clorurado sódico reemplazan con ventaja á los baños de mar, y cuando en muchas dolencias debidas á la tésis no pueden aplicarse, estas nuestras aguas den un efecto sorprendente, habiendo curado parálisis y tumores articulares de esos que la medicina tiene por incurables. Esmerado servicio de mesa á la altura del de los mejores establecimientos de su clase, y á los precios siguientes: de primera 20 reales, y de segunda 12. Habitaciones de 16 reales por día.  
Temporada oficial, desde 1.º Junio á 30 Setiembre.

**ESTADISTICA**  
ACADEMIA SANCHEZ TIRADO  
Hortaleza, 63 y 65, 2.º  
Preparacion para la primera convocatoria de Noviembre

**LOTERIA AUTORIZADA**  
POR LEY DE 5 DE JUNIO DE 1887  
para ayudar á los gastos de la EXPOSICION MARITIMA NACIONAL que se inaugurará en Cádiz el día 15 de Agosto Sorteo de 3 de Setiembre de 1887  
13.000 billetes á 250 pesetas.  
25 PESETAS EL DECIMO  
2.184.000 pesetas distribuidas en 787 premios.  
PREMIO MAYOR 500.000 PTAS.  
Se venden billetes en todas las Administraciones de Risa, en la Depositaria de fondos provinciales de Cádiz la Expendiduría Central de Madrid, calle de San Martín, 25, á cuyas oficinas pueden dirigirse los interesados para reclamaciones y antecedentes.

**TAPIOCA de la ESTRELLA**  
MARCA REGISTRADA  
Fuera de Concurso en la Exposicion universal Paris  
Medallas de Oro y de Plata en varias Exposiciones.  
5, R. de la Tacherie PARIS  
A. CHAPU Rue Saint-Martin PARIS  
La Tapioca de la Estrella es una sopa delicada, sabrosa, nutritiva y convenientes. Sin rival para alimentar á los Niños en el mes que sigue á la lactancia y durante la misma. La unica admisible para las personas de buen gusto. — Recomendada por todos los higienistas como la mas saludable de las sopas.  
Se vende en todas las buenas tiendas de Pastas y Ultramarinos. Desconfiar de las Falsificaciones e Imitaciones.

La nueva principal insistiendo el tronco de repetidos outades poniendo mino de Se re por la S legislació de su el Bulgar moral quedó á la repu de repet bligar que á grado aceptado todo c hechos al prin decim na res Pero Natcho ses el cion es primer Com el prin Bulgar cepcion sentim pronun por ter cuando dió pu princip Sofia, el dilig su prin Hecl princip itinera Natcho din, cto en su Danub oópoli las at tras de Lue la anti que la tina d En T Gespu nos y lria á marcel biern En camh como los te de qu intim prici El mació pero patri que t colime su sit El princ asunt con a embas y su tos. B forma suerte princ Tar casis telegr La «legra Ferna nos jand pe, d zas h nand el p simp Los nacio llegar princ pósto que acept dan s cororo mista que c pren serva Los ticiñi mes, la col nia y empe tein, pasaje vino este a reliev